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  證券投資分析師的證照是證券業裡的最高證照，亦是專業能力的最佳證明，

雖然目前暫離開銀行的工作，但在面對未來職場上的競爭與升遷加薪，絕對有相

當大的加分效果，也較容易有更多的發展空間和機會。很高興當初選擇了金證

照，讓我如願順利通過了分析師的考試。 

 

 

  考試題目中選擇題和申論題各佔 70%和 30%的比例，申論題較難掌握，相

較之下，選擇題是取分的關鍵，如果在選擇題部分拿下高分，便增加了考取的機

會，以下是我的準備方法提供大家參考： 

 

證券法規： 

之前通過高級證券業務員的資格後，就決定報考證券分析人員，所以對證券法規

這個科目還算記憶猶新，而且配合金證照上課進度以增強自己的信心，第一次參

加考試就決定全力衝刺法規。把上課講義的題目作熟，有時間盡量也能把題庫

600 题做完，遇到有疑問的地方，除了參考原條文外也要加強記憶，考前記得一

定要把黃老師申論題示範答题的講義看過，會對法律科目的答題格式較清楚外，

運氣好的話也有可能和考題剛好一樣喔！ 

 

 

總體經濟學： 

由於本身大學是經濟系出身，在準備總經時，並沒有花費太多的時間。總經的準

備方向為：各學派的理念、IS-LM-BP 模型、失業、通膨、景氣循環…等。吳老

師的上課內容把各章節融會貫通，非常精采。考前把補習班提供的歷屆考題看

過，注意最近世界經濟的重要變化和我國執行政策，對於時事議題的題目分析會

很有幫助。 

 

 



會計學： 

會計是我最沒有把握的一科，準備會計學時，幾乎是從頭開始。還好有李老師生

動又仔細的教學與金證照可循環旁聽的制度，讓我不再畏懼會計，並克服心理的

障礙，雖然考試成績分數不高，但以「進步程度」比較，會計學是進步最多的科

目。除了上課時專心作筆記外，課後要複習並消化吸收，時間不要拖太久，不然

真的會忘記連自己寫的筆記都看不太懂。準備上要把老師在課堂上所解的題目作

懂作熟，再作講義每章所附的歷屆考題。盡量每一季都參加考試，我在第二次就

受到幸運之神的眷顧，讓我的「會計學與財務分析」通過了。 

 

 

投資學： 

最近幾次的考試，衍生性金融商品常是教授出題的新寵兒，如期貨選擇權、算出

商品組合損益、期貨的操作策略，都是新興而生的常考題型，Steven 老師的講解

及講義對我真的很有幫助！因為投資學計算時間的爭取很重要，對題型愈熟悉，

一方面較不緊張，再者答題速度也可加快。除了把老師講義內的習題做熟練外，

每週課前的小考也非常重要，因為老師會挑選 600 題題庫中較特殊的題型作說

明，如果沒有時間做 600 題題庫，考前可以把小考題目作一下練習，對於解題方

法及答題速度會提升不少。 

 

 

對我而言，面對考試就是全力以赴，這一季沒考好沒關係，還有下一季的機

會，不過一旦決定要考，就不能輕易放鬆或放棄。我要感謝金證照及其老師們，

有他們的幫助，我才能順利通過考試，最後，預祝各位同學金榜題名！ 


